El Distrito Federal posee una población flotante de alrededor de 4 millones de personas. Son aquellos que viven en los estados circunvecinos, pero se abastecen de las fuentes de trabajo de la capital mexicana.



## **SOCIEDADES**

La ubicación geográfica y la disponibilidad de recursos naturales han hecho propicio el asentamiento de grupos humanos para que el Distrito Federal sea una de las zonas más pobladas de México.

A comienzos de la década del '50 el área urbana del D.F empezó a poblarse cada vez más y a desbordarse, de lo que hasta entonces se conocía como delegaciones centrales, y se extendió sobre los terrenos libres de la periferia. Hacia 1980, el Distrito Federal era la entidad más poblada de la República Mexicana y en 1985, como consecuencia de la devastación de la zona central, gran parte de la población que hasta ese momento vivía en las delegaciones más afectadas se fue a residir en las delegaciones del sur de la ciudad de México. En consecuencia, en 1990, la mancha urbana ocupaba una superficie mayor.

El Estado de México, donde vive la mayor parte de la población del área metropolitana del Valle de México, pasó a ser la entidad federativa más poblada dejando relegada a la ciudad de México por la reducción en términos brutos que ésta había sufrido de la población capitalina.

extranjeras más importantes

### Española 📰

Argentina

# Estadounidense

Colombiana

Francesa I

Alemana 📰

Libanesa 📰

#### ÉTNIAS

El Distrito Federal, a raíz de su importancia en la vida nacional, fue elegido durante mucho tiempo por los migrantes nacionales y extranjeros como uno de los destinos principales. Esto ha hecho que se convirtiera en un ámbito étnico muy diverso.

Las organizaciones indígenas de la ciudad de México cooperan para el mejoramiento de las comunidades de origen. Los casos más conocidos de este tipo de organizaciones son las de los triquis, y las de los zapotecos, ambos, grupos de origen oaxaqueño.

El Distrito Federal, producto de la inmigración de origen internacional, también alberga la mayor parte de los extranjeros que radican en México. Las comunidades más amplias son la española, la argentina, la estadounidense, la colombiana, la francesa, la alemana y la libanesa.

#### INDICE DESARROLLO HUMANO

El Distrito Federal es la entidad federativa que posee el índice de desarrollo humano (IDH) más elevado en México. Su coeficiente es de 0.8830, por encima del 0.7937 promediado por la república en su conjunto convirtiendo a la Ciudad de México como la más poderosa del país.

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

El IDH se obtiene mediante el análisis de la disponibilidad de servicios de salud, niveles educativos e ingreso de una población.

En el caso del Distrito Federal, el mejor indicador correspondió al ingreso, en el que obtuvo un 0.9018. En educación, el puntaje fue de 0.8997, mientras que en salud, el más reducido, fue de 0.8476.

### **LENGUAS**

Como en el resto de México, el idioma dominante en el Distrito Federal es el español. Es hablado por la inmensa mayoría de los habitantes de la capital. Solamente el 2% de los capitalinos habla alguna lengua indígena, las lenguas principales son náhuatl, otomí, zapoteco y mixteco.

Prácticamente todas las lenguas indígenas de México son habladas en la ciudad de México, sin embargo, las mayoritarias son el náhuatl, el otomí, el mixteco, el zapoteco y el idioma mazahua.

Las migraciones que ha tenido el Distrito Federal han derivado en una gran diversidad étnica, lo cual hace que haya, a su vez, una gran diversidad lingüística.

También consecuencia de la inmigración, han llegado al D.F hablantes de otras lenguas indígenas de América como lo son los ecuatorianos que hablan quechua. Como segunda lengua en México lo más probable es que el inglés sea la más extendida.

El Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, localizado en la delegación Gustavo A. Madero. La Villita, como popularmente se conoce a este santuario, es el destino de numerosas peregrinaciones procedentes de todas las regiones de la República. El Distrito Federal alberga a este santuario, tomado como uno de los santuarios más importantes del mundo, y quizá el más visitado en América Latina. Recibe hasta tres millones de visitantes el 12 de diciembre, en que se conmemora el aniversario de las apariciones de la Virgen a Juan Diego

# **RELIGIONES**

Como en el resto de México, el 91% de la población capitalina se declara católico. La mayor parte de ellos la profesa. Al menos han sido bautizados como tales, Muchos de ellos aclaran que son creyentes, lo cual implica que son adeptos al catolicismo, pero no lo practican. La población que profesa el catolicismo se ha reducido en números relativos. Hacia 1960, más del 90% de la población del Distrito Federal profesaba esta religión, en la actualidad, la proporción es de apenas 80%. La tendencia indica que cada diez años, el número de católicos disminuye en 2% con respecto al total de la población.

A raíz de esa población, se han visto incrementadas las comunidades de personas que no profesan ninguna religión, que en términos relativos serían el segundo grupo más numeroso después de los católicos, y las religiones evangélicas.

El Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, localizado en la delegación Gustavo A. Madero. *La Villita*, como popularmente se conoce a este santuario, es el destino de numerosas



Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe

Cuauhtlatoatzin.